LANER BENSIA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P. TELEFONO 287

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 18 DE ABRIL DE 1921

Núm. 466

Continua el Desastre del Ejército Griego Se firmó la Paz entre Inglaterra e Irlanda?

El Vesubio está en plena actividad

Servicio Informativo Extraordinario

Hay depresión en el ánimo del, pueblo

ATENAS.-Los reveses sufridos por los griegos en Anatolio están causando gran depresión en el ánimo. Los infor mes oficiales son escasos y esta se intepreta en el sentido de que el gobierno está tratando de ocultar al público la produjo cotizaciones de vertiginosa baja jueves. Los hospitales son inadecuados en la dracma, que llegá a pagarse a 14 por un dóllar. El gobierno ha sellado los labios de los heridos que llegan a cada momento. El Consejo de Gabinete celebra sesiones casi cada hora, y se informa que Constantino ha abandonado la idea de su viaje a Esmirna. La movilización se está llevando a cabo lentamente. Los reservistas en algunas partes de Grecia se han negado de pla-

Se le pone otro jefe al ejército griego

no a tomar las armas. Se asegura que

Constantino ha sido quemado en efigie

en Meagra y Crota.

LONDRES. - Debido al fracaso de la ofensa griega, el Comandante de las fuerzas griegas General Papoulas ha sido reemplazado por el General Me-

Se renuda el avance turco

eanudan su avance en el sector de Brusa, según despachos recibidos por el gan temores de que fracase completamente la fuerza expedicionaria griega. La extensión de los reves sufridos por los griegos, según los últimos informes, es mucho mayor de lo que se suponía. En los hospitales de Brusa hay actualmente 6,000 griegos.

tan grande que las autoridades de Sani- cos, termina una cuestión por la cual

Llega al frente una división de caballeria

das por bayoneta y balas de rifle.

y el personal médico deficiente. La

comandante de los nacionalistas de Erza de una división de caballería, después cional Argentino para dar a Bélgica relativa a Alemania. Esto, probablecha desde Armenia. Ha sido recibido toda clase de facilidades en materia de rencia aliada a fines de abril o princicon el más loco entusiasmo, cubriéndose de flores el camino que recorría al seguir su marcha hacia la batalla.

Oficialmente se anuncia que los turcos han capturado a Isnik, y que miles de griegos han caído prisioreros.

El Vesubio en plena actividad

de quantos se han registrado en él en ruídos subterráneos.

RIO JANEIRO.-Habiendo expira- Matilde Palau. do el 31 de marzo el respectivo contrato, Francia está preparándose para devolver nía es el siguiente: al Brasil los 27 barcos alemanes de que Brasil se apoderó y que prestó a Fran- don Federico Cotó; Directores de ristas de ambos sexos; Apuntador, cia durante la guerra según dicen los Orquesta, don César A. Nieto y Clodomiro Regueyra; Traspunte, J oficiales del gobierno. No se sabe si el don Manuel Quirós; Primeros Acto M. Infante; Maquinista, Alfonso Do-Gran número de heridos griegos Brasil se quedará con esos barcos o los res y Directores de Escena, don mínguez y Rafael Cardona; Utilero, pondrá en venta. Varias firmas ameri- Alfonso Capestany y don Agustín José Torres; Electricista, Ovidio ATENAS.-El número de heridos canas hicieron el año pasado ofertas de Sen; Representantes don Luis Tier- Loría; Pintores escenógrafos, Lidio griegos que llega del Asia Menor es compra. Al devolver Francia esos bar-

verdad. La noticia de la retirada del dad no han podido acomodar con pro- se ha interesado mucho el público y Es probable que haya una nue ejército griego de la región de Brusa piedad a 2.000 que llegaron al Pireo el sobre la cual ha habido muchas notas diplomáticas desde que se clausuró el congreso de paz.

> mayor parte de las heridas son produci-Bélgica importa lanas argentinas

> > transportes y precios.

va conferencia de los aliados en mayo

PARIS.-Las oficinas de asuntos inlos centros bien informados se afirma ternacionales de los aliados, que pusieron todas las negociaciones relativas a nueva sanción penal hasta entonces. la negativa de Alemania para pagar el BRUSELAS. - Las negociaciones en- instalamento de un mil millones de martre Argentina y Bélgica concernientes cos en oro a petición de la Comisión de ANGORA. - Kiazinm, Kara-Bekir, a la importación de grandes cantidades Representaciones, hasta después de la de lana, han quedado terminadas. La Pascua de Resurrección, ahora están poco con el fin de adoptar formalmente zerum, ha llegado a Angora a la cabe- Argentina ha autorizado al Banco Na- cambiando ideas acerca de la situación de haber efectuado una notable mar- dos años de crédiro y para que le de mente, culminará en una nueva confepios de mayo.

Próxima Temporada en el TREBOL

NAPOLES.-El Vesubio se halla en de la Habana los nuevos artistas Fernández; Tiple Característica, Olpleno período eruptivo, el más activo que han de integrar la Compañía ga Barrantes; Segundas Tiples, de Opereta y Zarzuela Obregón-Pa- Margot Mendoza, Josefina Huertas l'ARIS.-Los nacionalistas turcos quince años, acompañado de terroríficos lau, que va a actuar en el Trébol y Aurora Martin; Primeros Actores,

no Gómez y don Carlos Bondy.

Obregón, Primera Tiple Cómica, questa.

El jueves de esta semana llegan | Matilde Palou; Otra Tiple, Angelita en la estación lluviosa que se ave Agustín Sen y Alfonso M. Capestany; Primer Tenor, Eduardo Corzer; Ministro de lo Exterior. Aquí se abri- Los barcos alemanes en el Brasil Figuran en ella como primeras Primer Barítono, José P. Fernán tiples las señoras Laura Obregón y dez; Actor Genérico, Bienvenido Díaz; Otros actores, José Arraiz, El elenco de esta nueva Compa- José Palou, Andrés Hurtado, Guillermo Bernard, Antonio Domín-Maestro Director y Concertador, guez y Roberto Mendoza; 20 co Bonilla P., Ernesto Obando y José para el año 1921, seis Estados han pa- durante la guerra.

Un Nuevo Libro

El Presbitero Dr. Borge ha escrito un libro que contiene là narración exacta del viaje de Monseñor De manera no autorizada se nos Stork. Contiene además muchos informa que a esta capital han lle- pensamientos, juicios y reflexiones gado varias personas que se dedica- muy interesantes y sobre diferentes

El libro es de interés y ojalá lo cultura y ganado. - La Tribuna.

Valiosísimo de lideas sep

El señor director de este periódi- nes en las cuales se trató de imporuna nueva alza en los precios de los co ha sido espléndidamente obse- tantes problemas relacionados con quiado por un caballero residente la organización definitiva de la otro vuelo sobre esta ciudad el avia-Trataremos en averiguar que hay en San José desde hace algún Unión Centroamericana. - Matías dor Lamben, de la Compañía de Oviedo.

El valiosisimo obseguio consiste Lo peor es que tal exportación se en gran parte de la correspondencia dirigida por diferentes elementos de Caldera, para interesar aquel Go- Heraldo. la banca, la politica, la intelectualidad, etc., al general don Federico Tinoco Granados, siendo Ministro de la Guerra y luego «Presidente de

> Por demás está decir, cuántas «curiosidades», súplicas y ofreci

dacción.

Horthy pensó llevar a Carlos en aeroplono a España

BUDAPEST .- El Regente Horthy envió un radiograma al Rey de España inquiriéndose si se había efectuado algún preparativo para recibir en su país al ex-Rey Carlos. Sondeó igualmente al gobierno austriaco sobre si querría permitir al ex-soberano atrevesar libremente el territorio de Austria. En caso de que Austria se hubiera negado a acceder a esto, Horthy tenía el proyecto de sacar a Carlos de Hungria y llevarlo a España en aeroplano militar.

Motin antibolshevista en el Mar Blanco El plan de cobro de los impuestos de

ESTOCOLMO.-Despacho de Hellos embajadores se reunirán dentro de sinfors para los diarios, informan de que corren allí rumores acerca de un auevo motin antibolsheviki jon el Mar Blanco, de tal magnitud que la escuadra bolshevista se ha visto forzada a Los presupuestos de la Liga de retirarse de Arkangel.

Naciones están pagados pun Se quiere negociar la paz entre

el Gobierno inglés y los irlandeses

BELFAST. - El Cardenal Logue, Liga de Naciones, queda demostrado Primado de Irlanda, ha sido entrevistado que el 97 y medio por ciento de las por Sir William Goulding y otros tres 297.029 libras esterlinas que representan personajes prominentes entre los unionisel primer presupuesto de la Liga de tas del Sur de Irlanda. Esto ocurrió en Naciones, ha sido pagado por todos los Dundalk. Se entiende que lo que se trató en esa conferencia fue la cuestión le la apertura de negociaciones de paz guay y El Salvador, todos los demás entre el Parlamento republicano de Irlanda y el gobierno británico.

Cazadores que fueron cazados

MOSBACH, ALEMANIA. - Dos miembros del servicio secreto noteamericano, Carl Neuf y Franz Grimmer, fueron reducidos a prisión por haber intentado el arresto de Bergdoll, millona-En cuanto al tercer presupuesto, que rio de Filadelfia que se escapó hacía asciende a 21.250,000 francos en oro, Alemania para evadir el servicio militar

Primera Tiple Cantante, Laura M.* Polo; 15 Profesores de Or [gado ya sus cuotas y la mayoría de los Los dos fueron más tarde puestos en otros han anunciado la fecha en que libertad por el Gobierno de Baden, meharán sus remesas, aunque la nota de diante gestiones del Comandante de las pedido les fue enviada solamente el 🕦 fuerzas americanas de ocupación General Allen.

El robo en la sastrería Montero Se acaparan

atrevido robo cometido en la sastre- der en la edición anterior, que ha ría de don Vicente Montero, por la sido víctima de una sorpresa. Don audacia con que se ejecutó.

tomados en su marcha.

Por fortuna están detenidos los que no lo necesita. delincuentes y el señor Montero, don Todo lo anterior hace ver a las

daron parte de lo robado, hemos cerlo ver unos pocos maliciosos.

Mucho ha dado que hablar el de advertir, como lo dimos a enten-Alejandro es uno de los más honorables comerciantes de esta plaza. Llama asimismo la atención que Trabaja con un capital de cien mil los cacos hayan podido operar li- colones y posee el antiguo almacén rán al acaparamiento de comestibles asuntos. bremente en un punto tan céntrico de ropa hecha que era de dou Ga de la ciudad y luego haberse retira- briel Vargas. Goza un crédito ilimido llevando la mercadería sin ser tado, tanto en el interior como en el exterior, del cual no hace uso por

Vicente, ya pudo recoger gran par | claras lo imposible que es el que el te de lo que se llevaron de su tienda. señor Montero haya obrado con ma-En lo que respecta al señor Ale licia al guardar en su casa artículos jandro Montero, en cuya casa guar- robados como han pretendido ha-

Se suspende el servicio de Cartas Cablegráficas

despacho telegráfico:

Ha sido suspendido el servicio, San Juan del Sur, 16 de abril.de cartas cablegráficas, de que in A Director General de Telégrafos.formamos anteriormente por medio Sirvase cancelar mi telegrama refede un telegrama del Jefe de la Ofi- rente a cartas cablegráficas semana cina del cable en San Juan del Sur, les por haber sido expedido sin consegún puede leerse en el siguiente siderar tarifas locales. - Morley Hurst, Jese Interino del Cable.

los comestibles

para exportarlos.

Principalmente verduras, granos leyeran todos. volátiles se exportarán en grandes cantidades.

Con ello ganarán todos los agri-cultores pero el pueblo tandrá que Obsequio sufrir las malas consecuencias de ese acaparamiento, que motivará comestibles.

de cierto en ello para darlo a cono | tiempo. cer del público como un alerta.

hace a Panamá.

POR & 2-25

enviaré por correo una CAJITA COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, nn espejo redondo con su nombre y un frasco de perfunie Florida, extrafino.

Dirección; SRTA. LIDIA CESPEDES -Apartado. 40 -- Heredia.

Dr. Mariano Vásquez refutando las don Federico Quintana y su Secre-

la República».

esas epistolas.

uso de esos documentos, algunos Guatemalteca pueden pasar a LA la visitaron los cacos antenoche de los cuales publicará más ade- PRENSA a recogerlas en la Re- lo mismo que la de don Manuel

ideas separatistas de don Ricardo tario don René Correa Lima. Será recibido en audiencia dentro de po-Se han celebrado animadas sesio cos días. - La Prensa.

Noticias de Centroamérica

Tegucigalpa, 14.-Se dará nue | bierno a que coopere en la edición

vas orientaciones al ramo de agri- del libro del centenario.-El Cro-

blicando un sensacional artículo del gará el señor Ministro Argentino

Apareció el diario «Excelsior» pu-

Es muy improbable que entretanto

se tome ninguna medida de importancia.

Debido al vencimiento del reclamo de

los aliados por la suma total de 20.000

millones de marcos el 10 de mayo, en

que los aliados no aplicarán ninguna

aduana en la zona del Rhin ha sido a-

probado por los diversos gobiernos, y

GINEBRA .- Según declaración pu-

blicada por la Sección Financiera de la

Estados que son miembros de la Liga.

A excepción de la Argentina, Para-

Del segundo presupuesto, que ascien-

de a diez millones de francos en oro,

han sido ya descubiertos 7.360.000.

Diecinueve de las 45 nacionea que son

miembros han pagado integramente

sus cuotas. y otras diez lo han pagado

han hecho sus remesas.

en parte.

de enero.

ese plan.

tualmente

San Pedro Sula, 16 .- Hoy hizo

San Salvador, 16.-Mañana lle-

Mc. Donald. El Heraldo es el perió-Salieron para El Salvador los jó- dico que mejor campaña unionista venes Francisco Uribe y Ramón ha hecho durante ocho años. - El

Se distribuyen

da que se dará hoy en el Teatro en aquella provincia. Por ahora LA PRENSA no hará América en honor a la Legación

Dos robos

A causa del mal servicio policia-Todas las personas que deseen co en Cartago, los cacos y tahures mientos incondicionales encierran obtener una localidad para la vela- han hecho su centro de actividades

La casa de don Rafael Coto

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

de Guatemala

La sesion de honor de esta noche del Comité Federal

deral celebra esta noche en el Tea-turno del Comité Federal). Legación de Guatemala.

Las localidades se agotaron des nistro de Guatemala. de ayer y la comisión que organiza esta sesión se ha visto en la necesi. Banda Marcial. dad de colocar sillas adicionales en tantas personas que solicitaron boletas.

El programa de esta sesión es el Cardona.

1º-Himno de Costa Rica, por Jinesta. la Banda Marcial.

2º-Discurso de apertu a y ofre la Banda Marcial.

Hay inusitado entusiasmo por la cimiento del acto, por don León Sesión de Houor que el Comité Fe- Fernández Rodriguez, (vocal de

tro América, en homenaje de la 3º-Contestación del Exemo. Sr. Licenciado don Jo é A. Beteta, Mi-

4º-Himno de Guatemala, por la

5º-Discurso del señor Licencia. el teatro a fin de complacer a las do don Alejandro Aguilar Machado. 6º-Ideales de Unión. Por el Secretario del Comité, don Jorge

> 7º-Alocución de clausura por el Secretario del Comité, don Carlos en conmemoración de los que mu- por derrocar la tiranía.

8°-Himno Centroamericano por

Agasajoala Legación Se fuépara Limón Mr. Garvey Las Conferencias

El señor don Marcos Garvey, pública, con quien conferenció largo Presidente de la African Comunities rato. I eague y Jese de la Black Star Line, Es el señor Garvey una persona 1 is 7 horas rumbo a Limón.

portantisimo elemento del mundo de su alto rango.

salió esta mañana en tren especial a culta y muy inteligente; ha recorrido casi todo el mundo y en todas El señor Garvey es un alto e im partes ha sido recibido conforme a

El sábado pasado le hizo una vi- Permanecerá varios días en Lisita al señor Presidente de la Re- món, de donde saldrá para Panamá.

Aniversario del derrumbamiento de la Tiranía Cabrerista

El sábado se cumplió el primer rieron gloriosamente por salvar a hizo llenarse de lodo muchas con denas de la opresión.

año del derrumbamiento de la tira su patria del despotismo de Estrada nía cabrerista en Guatemala, que Cabrera y romper las infames ca-

Todos los diarios consagraron Con tal motivo, se verificaron en hermosos artículos a los valientes VIAJEROS aquella capital solemnes funerales soldados que ofrendaron sus vidas

Regresó al país doña Francisca Salamanca

Regresó al país la señora doña Francisca Salamanca, muy conocida en esta ciudad; incansable perseguidora de don Miguel A. Blanco ex-Comandante de Puntarenas durante el régimen de Tinoco.

Deña Francisca salió del país en persecución de dicho señor.

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San Josés y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averíguélo antes del 19 de Marzo. - ¡Sólo 8 días durará esa ganga!

04040404040404040404040404

Para Curar la Picazón del Cuerpo

Pidasé en todas las Boticas

de Fray Gregorio

Fray Gregorio.

Sus disertaciones han merecido cieacia. la unanime aprobación del público, de que esta poseido.

os diversos puntos que abarca en terior, son de gran interés.

Todas estas noches se ha visto la su peroración, resultan amenas, ins-Iglesia Catedral invadida por nume tructivas y educativas en alto grarosa concurrencia, que va a escu- do. En fio, las conferencias que eschar la palabra del conferencista tá dando son de mucho interés y en ellas entrelaza la fé cristiana con la

pues en ellas se comprende la fa- Ojalá que el público capitolino cilidad de palabra y la erudición no deje de escuchar esas disertaciones que pronto finalizarán y que, Las explicaciones que da sobre como lo decimos en el párrafo an

La Sociedad al Día

- Don Guillermo Jiménez saldrá ro Gutiérrez. para Estades Unidos.

-Salió para el exterior don Ro- Moreno Cañas, dolfo Hertzog, señora e hijos.

regresó de Heredia. -De la misma ciudad llegaron les don Francisco Meléndez y don Blas

Prieto. -La señorita Angelina Castro

salió para Cartago. -Para Cuba saldrá don Narciso

Valverde.

-Salieron para el Exterior las señoritas María Obeso e Isabel Mendiola.

- Para el resto de Centro América salieron don J. R. Lefebre, don Don Otilio Ulate regresó de Ala- Federico Quintana, don René Lune, don Rafael Ugalde y don Artu-

-Regresó al país don Jorge

-Para Curridabat salieron las - Don Rogelio Gólcher Quirós simpáticas señoritas Rosario, Aurelia, Anita y María Bowiasche Mora-

ENFERMOS

Continua mejor de salud el caballero don Rafael Iglesias Castro.

-La estimable y culta matrona doña Elena Jiménez de Cardona se encuentra un tanto mejor de salud, de lo que mucho nos alegramos.

-Restablecida se encuentra la estimable señora doña Juanita O. de Jiménez.

De San Rafael de Oreamuno

Nuestro corresponsal en San Rafael de Oreamuno nos informa que en aquel pueblo se prepara una fiesta a beneficio de la parroquia, la que tendrá verificativo el domingo 24 del corriente.

Habrá un gran turno; será director general de los festejos don Zenón Sanabria. Yase nombraron las diferentes comisiones organizadoras. El sábado por la noche habrá cenas, amenizadas por la filarmonía.

#D#D#D#D#D#D#D#D#D#D#D#D#D# Joyeria y Plateria

VICENTE PALAVICINI

Frente al Almacén Robert PRECIOS BAJOS ::: TRABAJO GARANTIZZAD

OPTICA

Examenes de la Vista y Fabricación de Lentes de todas clases Gran surtido de

JOYAS Y PERFUMES

VISITEMOS Y QUEDARAN SATISFECHOS

Igualada por ninguno

Apdo. 929

Telf. 191

La Directora y personal de la Es, tiene. Después de haber tomado cuela Superior de Niñas número 5, nota de ellas, se retiró, animado

De las Escuelas

ayer, entre las niñas más pobres de donde fué posible. dicha Escuela, cincuenta piezas de Debido a que hace algunos días vestir, de manta. La tela empleada los cacos rompieron las puertas y y fabricación de vestidos, se debe ventanas del edificio en que está la al estuerzo del personal, cosa que Escuela y se llevaron hasta los lo recomienda bien.

nerse de las necesidades que alli se jos ejecutados en la misma Escuela.

situada en la Soledad, distribuyó por el deseo de remediarlas, hasta

trastos de cocina, el personal se Don Ricardo Garnier, en su ca ha visto presisado a proveerse de lidad de emplea o de la Junta de los enseres más indispensables, para Educación, estuvo de visita en la lo cual dispuso de una pequeña citada Escuela, con bjeto de impor suma de dinero percibido con traba-

NATIONAL

Fire Insurance Company Of Hartford

Conn U. S. A.

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Agentes Generales y spoderados para Costa Rica:

SASSO HERMANOS

OFICINA frente al costado Este del Banco de Costa Rica Apartado Nº 186 - San José, C. R. - Teléfono Nº 121

La Unión y los Obreros, Local del Comité Unionista

En los círculos obreros ya empieza a apitarse con entusiasmo un movimiento solidario en pro de la Patria Grande.

El culto e infatigable obrero don Alberto Cortés, miembro muy dis tinguido de las asociaciones obre tras oficinas. ras, trabaja con entusiasmo y fe por el ideal más grande y noble de Centroamérica.

Terrible Visita

La sasa de don Manuel Sabat, fué visitada por un enorme cornúpedo. Ya podrán los lectores figurarse el terrible susto de la familia, cuando entró a la sala un torete retinto.

El señor Sabat se vió en apuros para hacer salir al visitante tan poco

El Comité Unionista del Estado de Costa Rica cuenta ya con un local propio, amplio y en punto

El Gobierno le ha cedido el sal'n que está situado contiguo a la Biblioteca Nacional, frente a nues-

Este salón será decorado con el Pabellón Federal y ostentará el Escudo de Estados Unidos de Centroamérica, izándose primero en los dias feriados.

Se prepara una fiesta para el día en que ha de izarse por primera vez alli ese pabellón.

LA REFORMA

Sombrereria de TOMAS VALVERDE OFRECE al público un surtido

completo en SOMBREROS DE PITA y FIELTRO a PRECIOS BAJOS, - Haga una visita y se convencerà.

DeGe0e0e0e0e0e0e0e0e0e0e0e0



La elegancia y la distinción de las Llantas Acordonadas Goodrich son compañeras inseparables de su comodidad y duración sin igual.

Pídanse las

Llantas Goodrich

The B. F. Goodrich Rubber Company

Akron, Ohio, E. U. A. ESTABLECIDA EN 1870

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores San Jose y Limon, Costa Rica

S. T. 10

Imitada por todos

CERVEZA TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Teatro Variedades Don Pedro Calderón Navarro



Huertanica - Cardoso

En la presente semana debutarán Caudoso, expresando el brillante artistas Huertanica Caudoso, que cesa y Nuevo Circo de dicha cavienen precedidos de gran renom pital. bre por su actuación en los princi- En San José, Huertanica Cardoso pales teatros de Sud-América.

La Huertanica, y la vis cómica de táculos.

Para ahuyentar la nerviosi-

dad y la fatiga, para devolver

a las mejillas el color de la

salud y a los ojos su vivacidad normal, tome HIERRO

La mujer débil, facilmente inspira

compasión, pero la admiración mas-

culina va siempre para la mujer viva, llena de animación y robustez. Esos

Y no puede ser de otro modo: Los

alegres frutos de la vida son para quienes gozan de salud, y la salud sólo

se obtiene cuando circula sangre roja en

Para gozar de todos los placeres de la vida, de todas sus satisfacciones,

la mujer debe estar sana, rebosante

de salud, vigor y vitalidad, pues todas

as esperanzas e ilusionesde la vida

todo cuanto es posible para hombres y mujeres, depende ante todo, de que circule cantidad suficiente de sangre

roja en el organismo. Y la mujer ané-

mica está condenada a vivir sin esas

preciadas ilusiones. Porque sin hierro,

no puede haber ni robustez ni magne-

l'odo el organismo reclama hierro. Las mujeres sanas, atractivas y her-

mosas, son aquéllas que tienen en su sangre hierro suficiente. Sin hierro,

son los encantos que cautivan.

NUXADO.

en el Variedades los celebrados éxito alcanzado en los teatros Prin-

darán un corto número de funciones sen las que presentará lo mejor de Se bañan en La Selva' Misa de Novenario La prensa de Caracas, que tene- su origen y extenso repertorio, no mos a la vista, contiene elogiosos repitiendo ningún número por ser conceptos de la hermosa voz de muy aducida la serie de espec-

Cuide la Mujer ante todo de su

Robustez que es el verdadero

atractivo femenino

Caña de Construcción

Calidad Superior -

de la Zona del Pacífico, se vende a precios equitativos en el acreditado DEPOSITO DE MADERAS que perteneció a MASSEY & FIGULS, Calle del Tranvía al Pacífico. — San José.

ERNESTO VALVERDE

derón Navarro, cuya labor en el de réquiem en la iglesia del Cararte de Mozart en las aulas de nues men. tras escuelas públicas fué de mucho méritc y provecho para el pais.

tonan en los establecimientos educar especialmente a la viuda e hijos.

Mañana es el décimo segundo tivos y en los templos de Dios. aniversario de haber sallecido el re- En sufragio de su alma se oficirá cordado Profesor don Pedro Cal- mañana a las seis horas una misa

Al dedicar estas lineas a la me-El Profesor Calderón Navarro moria del ilustre Profesor fallecido dejó muchas obras que hoy se en enviamos un saludo a sus deudos

Revuelo entre los profesores

La declaración del Ministro de podrán sus hijos continuar los estu Hacienda para suspender la segun- dios. l'endrán que mandarlos al ex da enseñanza, como uno de los pun- terior, y para ello se verán obliga tos de su plan de economias, ha dos a nacer grandes gastos, que le causado gran malestar en el perso- mayor parte de ellos no pueden hanal docente.

suprimir la segunda enschanza, no afectará.

También muchos padres de fa- Dicese que los maestros y pa milia han visto con desagrado esa dres de familia protestarán de esa idea del señor Ministro, pues con medida económica que mucho les

Hecho sangriento en Atenas Artículo Estupendo

San Isidro de Atenas.

Jesús Herrera S. agredió a ma- entre los montes. chetazos à José Villalobos, cortándole Se desconocen los motivos que por completo una mano.

Luego huyó del poblado para evitar que las autoridades le pren-

Ayer en la noche se desarrolló dieran, pero se ha librado orden un hecho sangriento en la villa de terminante de captura y a estas horas se le persigue activamente poi

originaron la agresión.

REPORTER LEPIZ

tado que ya es una costumbre de los chicos ir todas las tardes a quien en vida fué Manuel Villalta bañarse a las pozas «La Seiva» v La Minas del rio Torres.

En esos lugares siempre ha sido extrictamente prohibido el bañarse, por los peligros que encierra tal hecho.

Los vecinos siempre han estado molestos, pues los bañistas salen desnudos al potrero inmediato y cometen a veces toda clase de de-

Sería conveniente que la policía vigile ese sitio.

Hoy en la mañana se ofició en la Varias personas nos han manifes. Iglesia de la Dolorosa una misa de novenario en sufragio del alma de Para dicho novenario circularor

> invitaciones en su oportunidad. Con tal motivo renovamos nues

tra condolencia a doña Maria Qui ano v. de Villalta y a sus hijos.

Gratificación

Se dará el que presente en esta redacción un medallón de oro con un brillante y con la inscripción siguiente: «Mario Trejos 30 de Marzo» que sué perdido en la mañana del último domingo en el trayecto del Teatro América a la Imprenta Nacional.

PASO DE LA VACA

Depôsito permanente y exclul sivo del famoso Vermicida Infautil, el salvador de millares de niños atacados del terrible made lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

Cigarrera encontrada to del día. Los petroleros van y

En esta Oficina se encuentra Hemos sabido que la llamada a depositada una cigarrera de plata los cinco jeses principales a que que se encontró un caballero. Se nos refirimos en edición pasada, se entregará a quien justifique ser su debió a un banquete, en el que se propietario y satisfaga el valor de brindó petróleo este aviso.

Conversando con un empleado deela emp esa Felipe J. Alvarado y Co. nos dj : Es muy frecuente que en tal o cual esquina falte el alum-

Los gamires la han dado pe usar flechas de e'ásticos, cosa qu si mpre ha sido prohibida. Sei muy conveniente que la polici n aestros y jadres de familia com | b osa ac ra; pero lo cierto es que batan esta clace de juguetes.

eatro Variedades

NANA

EXITO! Martes: Final EXITO!

Miercoles: Debut de los Huertanica - Cardoso (los Reyes de la Alegria)

El té danzante de ayer

en el Golf Club

Como se había anunciado y con la República, y muchas otras perso

noa concurrencia muy selecta, se nas de lo más granado de la so

tanzante en honor de la Legación siguiendo el baile hasta las ocho de

Concurrieron casi todo el cuerpo tes se retiraron muy satisfechos por

diplomático, el señor Presidente de tan simpático festival.

El "Diario del Comercio" nos regaló el cristal con una piedra y trata de coen su edición del domingo 17 con un gerla, no lográndolo por la oportuna inspirado artículo suscrito por el "Capi- salida del dueño, que trata de castigar tan Nemo".

verificó ayer a las tres de la tarde, ciedad.

en los salones del Golf Club, el té

le Guatemala.

¿Costa Rica protectorado americano? Ese es el título de las dos columnas y media del Capitán-autor, en las cuales hace una brillante desensa del Go- la intimidad trata de imponerse al hijo bierno por su actitud en el conflicto con insolente y travieso y que cinico, escapa Panamá, y prueba que Costa Rica no y llegando de nuevo a la tienda aún es un protectorado yanqui.

mo" por su brillante pieza literaria y, vengar su orgullo insensante rompiendo arque, ametralladoras, sin contar lo nas grave como fué la pérdida de vidas, arguísimo y bellísimo párrafo:

de exaltación, y con objeto de apoderar- do'e desechar con el castigo sus intencaparate de un establecimiento, rompe siempre".

al muchacho atrevido, pero la intervención del padre del niño lo evita, garantizando al perjudicado el respeto de su derecho por su hijo menor de edad y el pago de los vidrios rotos. . . . y ya en comprendiendo la imposibuidad de apo-Nosotros felicitamos al "Capitán Ne- derarse de la golosina descada, quiere sin entrar en discusión acerca de si el de otra pedrada el otro vidrio. . . y que comerciante del cuento salió o no per- al salir el comerciante lleno de cólera udoso, por haberle quitado sus gasolinas, a castigar al muchacho si su padre es garante. . . y él con su autoridad paternai sabrá reducirlo a la obediencia. . . y nos permitimos reproducir el siguiente si por último esto no da resultado y el padre cansado se desatiende, entonces "Proceder de otra manera sería análogo le resta al comerciante castigar al mala que si un niño que en un momento vado de una vez para siempre, haciénse de cierta golosina colocada en el es- tos y acabando con su orgullo para

La fiesta estuvo muy animada,

la noche, hora en que los concurren

Varias Notas

Nacional y Morazán.

corocer el Bolivar, es decir, para tener que comprar paraguas. que hagan pública la entrada a este

Muy buena nos parece la sorma . Ya está próximo a entrar el incomo están arreglando los parques vierno, o mejor dicho ya entró. Nos alegramos por un lado, por el pol-Ahora sólo falta el permiso para vo, pero pero por otro sentimos el

-En la estación del invierno es -Los Baños Municipales se er- en la que hay más pasajeros en los cuentran en un estado lamentable, tranvias lo que ya son demasiado No sería malo que el señor Go- pequeños. Sería muy conveniente bernador se diera una vuelta por que la Empresa subsanara esta deficiencia, que ya es muy notable.

Canfin y Petroleros

Ese cant'n que a tantas estopas ha embarrado, vuelve a ser el plavienen, las acciones suben de pre VO y BAZAR DE SAN JOSE cio, ayer se ofrecian comprar has ta @ 1000.00 cada una.

CUNITA

En un tiempo teniamos los cos brado por una o dos noches, y esto tarricenses fama por el aseo de nues se debe en la mayor parte de los tra capital, pero últimamente este casos a que los chicos quiebran las deja mucho que desear. Ya la acea de la estación tiene una verdalera alfombra de basuras.

Hace poco escuchábamos a un s de mi calzado o es esta alfomno se oyen mis pasos»,

Si usted necesita surtirse de articulos de vestir, para casa, comestibles o licores, visite antes del 1.º da

Marzo «Al Siglo Nuevo». Dificilmente tendra usted otra ocasión de comprar a los precios actuales .- Visite «AL SIGLO NUE-

Broma pesada

Un limpiabotas tuvo ayer la pe-Los trabajos se activan en toda ligrosa ocurrencia de ofrecerle a otro un cigarrillo con marijuana.

Se debe tener cuidado con ese Los efectos fueron terribles y cocombustible tan peligro. A veces mo es natural, los gamines se llevaion un gran susto que de seguro le servirá de lección para muchos dias de su vida.

> Por el presente caso, queda demostrado que aún existen personas que fuman ese veneno, que a veces suele ser basta mortal.

Del 3 al 10 de Marzo puede usted comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal o de xtranjero que decla: «O es la cla su casa, a precios excepcionales en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuero.

de la vida. El HIERRO NUXADO el cuerpo humano. es hierro orgánico y vitalizado, de Médicos famosos en todo el mundo, De venta en todas las Droguerías y fácil asimilación en la sangre y que han reconocido el inestimable valor del Boticas. Tenga bien en cuenta quo obra maravillosamente en el orga- HIERRO NUXADO y lo recetan en la legítima preparación se llama RECHACENSE Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

la sangre no puede dar al cuerpo los nismo. Toda persona lo digiere con abundancia como tónico, vigorizante elementos vigorizantes que existen en facilidad. En realidad, el HIERRO y restaurador de la sangre, en casos de el oxígeno del aire. Si estos elementos NUXADO se absorbe tan rápidamente Anemia, estados de debilidad general, faltan, la sangre necesita fortalecerse en el organismo y se obtienen tan nerviosidad y otras enfermedades y la ciencia ha encontrado el medio prontos resultados con unas cuantas originadas por la falta de hierro en la

La ciencia ha producido el HIERRO piedades son semejantes a las del mis- El hecho de que más de tres millones

NUXADO el poderoso medicamento mo alimento, excepto que proporciona de personas emplean el HIERRO que contribuye al bienestar y hace algo que los alimentos no pueden dar: NUXADO, es la mejor garantía de que

posible en realidad el verdadero poce el Hierro en la forma apropiada pra tiene el mérito que los médicos le rede la vida. El HIERRO NUXADO el cuerpo humano.

por falta de robustez? Le faltan a usted Fuerza

y Vitalidad para participar en los goces de la vida.

Hasta cuándo El Mejor Remedio don Julio?

La suavidad de don Julio y el tenemos que no pasa de idealismos Gobernador y al Comandante, olvi- jante pecado mortal dándole el voto. dando el adagio que dice: «no puede vergüenzas.

sociedad el no haber tomado parti- tos asquerosos, dando un aspecto cipación en los festejos del 11, ni ridículo e imitando a la banda cimatampoco se ha disipado el senti miento patrio: lo que ha sucedido patrón, así son los sirvientes. La es que nuestras autoridades no tie Legación Guatemalteca no pudo nen capacidades intelectuales para adivinar quién era el Comandante iniciar ninguna cosa y tampoco gozan de ninguna simpatía. Don Aquiles lo sabe y lo conoce, pero sorprendió a don Julio con esos nombres y aquí nos tiene se portándolos.

Si estas autoridades de común acuerdo hubieran hecho una circular invitando a la sociedad y al pueblo, todos hubieran contribuido con su presencia a los festejos, pero nada de eso se hizo. Si el Gobernador hubiera presentado al Muni cipio un programa de lo que había pensado para la celebración de nuestro día, tengo la seguridad que lo hubieran autorizado para hacer. todo gasto; pero no hubo iniciativa. alcanza a ver en el horizonte, un de autoridades. banquillo en el Congreso y este es su ideal; y en este caso no le impor ta Juan Santamaría ni sus parientes. Con el conocimiento que ya de él Alajuela, abril de 1921.

sinfecta, desinflama.

hasta el anciano.

capricho de su hermano don Aqui- y que en la práctica es completa les que se tienen en sostener al mente nulo; no cometeremos seme-

El Comandante no nació para ponérsele barba al que no tiene militar, ni entiende de disciplina y o quijadas» es la causa que el pobre como prueba, basta darle una ojeadon Julio tenga que soportar estas da al uniforme que portaba nuestra Banda. Unos sin cuello, otros con No tiene la culpa el pueblo ni la los zapatos sucios y los instrumenrrona de algún barrio. Como es el y no vimos que don Julio se atreviera a presentarlo, pues ni chaleco! usaba siquiera ese día de gala.

Los gobiernos no deben mantener caprichos en sostener autorida des que no son del agrado de los gobernados, porque se exponen a recibir protestas mudas, que son las más significativas.

Ya es tie po, don Julio, que se vaya convenciendo de que sus autoridades no le atraen un amigo más, al contrario, se los alejan.

En la fiesta del 11, la sociedad toda debiera haberse dado cita para haberle hecho una recepción como Don Eusebio no piensa nada más aquí se han hecho, pero en esas que en el Partido Agrícola porque épocas, había otra clase de hombres

PIEL DE SEDA

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo. es Efectiva y CONFORTABLE, alivía el dolor y malestar. sana, cicatriza, refresca, de-

PARA TODO SIRVE y en el hogar Sirve Para Todos, desde el niño

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

BOTICA ORIENTAL -- San José

Rogelio Mora fernández

Abogado y Motario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

периеровиеровиеровиеровы предеровновиеровиеровие

INCENDIO

LAS MERCADERIAS Murillo & Sequeira se pondrán DE LA TIENDA Murillo & Sequeira en baratillo

del sábado o del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues

sólo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Casa contigua a la

Botica de la Fé. VICTOR MURILLO

Tienda La Violeta

PRECIOS BAJOS

Gran Baratillo de DRILES, ZARAZAS

y otros géneros

Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

остория и предостория по предостория

La Constancia

Llegaron una nueva remesa en camas de hierro y en varios

La Geisha y la Feria

Mentoltymol

OFOFOFOFOFOFOF INSERCION SOLICITADA

para todas las Enfermedades Cutáneas es el Polvo Curativo y Antiséptico COLUMBIA

UN MEDICAMENTO ENTERAMENTE NUEVO que cura Llagas Superantes, Ulceras, Aczema, Heridas, Lastimaduras, Irritación o Erupción del Cutis, Picazón de Barbería, Fuego en la Cara, Labios, Sarpullido, Cutis Ampollado, Picaduras de Insectos y demás ENFERMEDADES DE LA EPIDERMIS. DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Tiene la ventaja que por ser un Polvo, es limpio y no ensucia la Ropa, COMO SUCEDE CON LAS POMADAS.

SI QUIERE CURARSE, USELO y se Convence. Su efecto ES RAPIDO

MERCADO

RECIBIO: SOMBREROS DE PITA, pequeños y grandes, finos. CASIMIRES de pura lana, ingleses, a @ 45.00 el corte de vestido.

> Jaime Vargas C. (Propietario)

YA LLEGARON LOCIONES y PERFUMES de RIGAUD

Mary Garden. Un air Doubourné. Lidilia. Príncipe Igor. Camia. Marthe Thenal. Mi Nena. Moderni Style. Altessa. Gregoria. Des Rosses. Dulce Mio Y UN COMPLETO SURTIDO EN Tintes, Cremas, Polvos y PERFUMERIA EN GENERAL

LAINDIA

10MAS FERNANDEZ & HNO.

Paragüería La Japonesa

Esta paraguería cuenta con un buen surtido de paraguas y con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección, -- 50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

Hotel Imperial

E mejor situado de la Capital Altos Almacén Delcore - Esquina de la Geisha

POR SU PROPIETARIA ANITA v. de RODO Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados

MESA EXQUISITA

Se reciben Pensionistas - Precios Módicos Apartado número 119 San José, Costa Rica

от в предоставления и поставления и поставляющим и поставления и постав Cantina y Refresquería

de Lucas Olivares Ba recibido: ANIS ESCARCHADO, CAZALLA y OJEN. Vinos de consagrar «CALVA-

RIO» y el sin rival reconstituyente «SANSON», propio para enfermos. Vinos blancos y tintos de las bodegas bilbainas. Espumantes «MAR-GARITA», de la Casa ZINZANO.

JAMONES Y TOCINETAS DE LO MEJOR

> CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE INES

TELÉFONO 255

APARTADO IOI

tamaños, catres, manteados para carretones y carretas, capas de CIRUJANO hule de buena calidad, como también paraguas para señoras y DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS Precios indiscutiblemente baratos

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Contiguo al Teatro Variedades ***************

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Carta Abierta

Lejos está de mi ánimo el mez clarme en polémicas que a ningún fin práctico conducen Hay sin embargo circunstancias en la vida del hombre, en que se hace necesario que aparezca la luz de la verdad y de la razón.

Con gran sorpresa de mi parte el Nº. 62 de «La Tarde» en el de un espía panameño», en cuyas líneas él se admira de que yo, después de comer el pan sabroso de Panamá suí de los primeros en ofre cer mis servicios al Gobierno de Costa Rica».

Por toda contestación sabré decir a mi gratuito enemigo, que como de una venganza contra los de-Gerente del Hotel Central y no como «sirviente de comedor o algoasí», comí el pan de Panamá, como pude comer el de otra parte y como pudo haberlo comido él o cualquier otro en mi lugar, por medio de un la Justicia lo que impulse nuestros

Debe saber también el articulista que el Hotel Central, es propiedad francesa y no panameña y que si me retiré de él fué tan solo por motivo de enfermedad como consta en el certificado expedido por los propietarios de dicho Hotel, el cual la «amable deferencia» de mi des-

El Hotel Central en legal forma. Certifica: - Que el señor J. J. Era- la publicación de estas líneas, que zo P. como Gerente de este Hotel, do del señor Director, durante dos años, ha observado una conducta intachable y que debido a su aptitud, caballerosidad, in tomado un impulso que no era de esperarse en muchos años.

Señor Director de LA PRENSA | Por lo tanto la separación de él, que sólo obedece a enfermedad. será justa y eternamente lamentada por nosotros.-J. Canavaggio. Propietario P. Perret. Este certificado, puede pasar a verlo mi detractor o cualquiera otra persona interesada está a su orden en las Oficinas de este Diario.

Además debe saber el que ha querido ridiculizarme, que al ofrerecibi de manos de un amigo mio, de Costa Rica, no lo hice tan solo por odio a Panamá, menos por un cual aparece publicada una «Carta vil interés personal; pues así lo decía en mi proclama a los colom-

> ... «Mostremos ante el mundo que somos dignos hijos de la patria de Santander y de Rafael Uribe Uribe que nuestra actitud no sea hija de la mezquindad generados hijos de ese pétalo desprendidos de la fragante rosa llamada Colombia; que sea el ardor de la sangre de nuestras venas ante el clamor del Derecho y de actos.....y si mañana nnestro Destino ha querido que triunfemos, no esperemos recompensa; que la íntima satisfacción del Deber cumplido sea el mejor galardón de nuestro sincero esfuerzo.»

Con esto creo dejar contestada conocido y gratuito enemigo.

Con las gracias anticipadas por

Afimo.

J. J. Erazo P.

San José, Abril 14 de 1921.

Luis Vásquez Ouirós

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

AVISO Se Solicità
Un Tostador de 50 LIBRAS DE CAPACIDAD Informes en la RICARDO DORADO

OSTIONES

Frescos - En Concha

- Hay en

La Geisha y La Feria

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sabatino

Materiales de primera calidad importados directamente por el pro-CALZADO en todo estilo para se-

ñoras, señoritas y caballeros. Calle de la Estación del Atlántico



ATENCION!!

BOTICA AMERICANA

USA ÚNICAMENTE DROGAS QUÍMICAMENTE PURAS - ALTA CALIDAD

IMPORTACION ESPECIAL Y DIRECTA

San José Costa Rica

FRENTE AL SIGLO NUEVO - (Cruce de Tranvías)

Remigio Carranza & Cía.

, DeCe0e0e0e0e0e0e0e0e0e0e0

caballeros.